

Le Développement durable, la

Hier soir. A l'Institut supérieur d'agriculture et d'agroalimentaire Rhône-Alpes (ISARA), lundi en soirée, neuf trophées ont récompensé des initiatives qui concilient protection de l'environnement, économie et place de l'homme sur la planète.

Cette cinquième édition des Trophées du Développement durable organisés par le Groupe Progres et présentée par François Guttin-Lombard, journaliste au Progres et président du jury, et Anne Glemarec (Euronews) a choisi cette année de traiter le développement durable dans toutes ses composantes. « Nous sommes passés au fil des éditions d'une manifestation très tournée vers l'environnement à une manifestation de plus en plus élargie », a souligné Jean-Claude Lassalle, directeur délégué du Progres. Trois nouveaux trophées ceux de l'efficacité énergétique, de l'aménagement durable et de l'agriculture et alimentation durable ont donc été créés pour l'occasion. Le choix de l'ISARA participe également à cette évolution. En effet, l'ISARA comme l'a souligné son directeur général Pascal Desamais intègre aussi bien en matière de développement durable la notion environnementale que sociale et économique. Autre innovation : la créa-

Un beau plateau

Les neuf lauréats de l'édition 2014 félicités par leurs parrains et le public, lundi soir.

tion d'animations avec l'exposition de GrDF pour mieux comprendre le processus de la méthanisation de la collecte de déchets à la valorisation possible.

La seconde animation plus ludique un atelier du goût réalisé par Slow Food et enseigné par Paul Mens a permis de découvrir la biodiversité alimentaire avec la rigotte de Condrieu et le pain d'épeautre au levain.

Les neuf lauréats de cette cinquième édition ont séduit le nombreux public par leurs projets innovants mettant à l'honneur le développement durable dans tous ses états et sous toutes ses facettes. ■

Texte Gisèle Lombard
photos Philippe Juste

SUR leprogres.fr RETROUVEZ PLUS DE PHOTOS DE LA SOIREE
www.leprogres.fr



Photo Philippe Juste



■ François Grosse et Jérémie Desprets (Pôle Commerces loisirs Confluence).



■ S. Gardet, Philippe Lagrange (Veolia environnement) M. Perez.



■ Patrick Comte (DGA Ametis) et Jean-Michel Jaffrin (GCC).



■ David Eveillard, Jérôme Aguesse (Dakia centre-est) Jean Maier.



■ Sylvie Tabarand et Thomas San Marco, délégué général CNR.

TROPHÉE INNOVATION

François Grosse (Forcity)

La société Forcity a été créée en janvier 2014. Cette société est une Start-up lyonnaise qui propose des services d'aide à la prise de décision pour les acteurs publics et économiques des territoires, des offres sur-mesure en matière d'implantation, de développement et d'optimisation de leur activité.

ENVIRONNEMENT

Le Parc national du Pilat

Terre de contraste et lieu de vie (50 000 habitants) le massif du Pilat est labellisé Parc naturel régional depuis 1974. Le Parc présidé par Michèle Pérez mène des actions pour sauvegarder la qualité de l'eau et préserver des espèces animales et végétales rares. Il aide aussi au développement de l'agriculture et à la préservation de l'environnement

TROPHÉE DE LA CONSTRUCTION

Ametis Saint-Etienne-des-Oullières

Créée en 2002, Ametis qui compte 36 salariés a réalisé la résidence Terre de Vignes à Saint-Etienne-des-Oullières. Au cœur d'une ancienne vigne, cette résidence comporte 30 appartements en location aidée et 18 en location accession. Dix logements sont destinés aux seniors

EFFICACITÉ ÉNERGÉTIQUE

Jean Maier, David Eveillard co-gérants de Biocité

Biocité a été créée en avril 2013 par Jean Maier (36 ans) et David Eveillard (39 ans). Biocité est spécialisée dans la vente d'unité « clés en main » de méthanisation en voie sèche à destination du monde agricole. Biocité aide à valoriser les déchets agricoles

PRÉSERVATION DE L'EAU

Syndicat mixte du Rhône des îles et des lones

En charge de la gestion d'un espace naturel de 400 hectares en liaison avec la CNR, le Syndicat mène des actions favorisant la préservation du territoire afin d'ouvrir ce lieu aux populations locales en favorisant la prise de conscience de sa richesse mais aussi de sa fragilité



Merci à tous les partenaires d'avoir contribué à faire de cet événement une réussite



Témoignage d'un événement ? Alerte-nous ! Par mail à filrouge@leprogres.fr ou par téléphone au 08 000 768 43 (08 000 ROUGE)

priorité pour neuf lauréats

Le développement équitable de la planète



■ De g. à d. Vincent Rocken (Le Progrès), Alexandre Adler et Michel le Ray, directeur général adjoint de Publiprint.

« Le développement équitable de la planète passe par une meilleure répartition des ressources. Pour cela il faut cibler les poches de pauvreté importantes qui existent encore ou se sont même recrées », a souligné l'historien et journaliste Alexandre Adler. Devant un nombreux public, Alexandre Adler a pris l'exemple de la Centrafrique partie de l'Afrique à l'abandon alors que d'autres pays du continent enregistrent des pics de croissance. Autre constat,

l'appauvrissement de secteurs entiers. « La déflation d'un certain nombre de prix de matières premières menace les revenus des agriculteurs ». Venir en aide à ces régions du monde qui ont été laissées de côté, trouver des moyens de redistribution en analysant les problèmes de répartition sont les conditions essentielles selon Alexandre Adler si l'on veut que notre planète connaisse un développement plus harmonieux dans un souci de développement durable. ■

Gisèle Lombard



■ Emmanuel Brehier, Pascal Desamais (ISARA), Benoit Plisson.

TROPHÉE DE L'AGRICULTURE

Ici et Là

Fondée par Emmanuel Brehier et Benoit Plisson, ingénieurs ISARA-Lyon, cette entreprise en création conçoit et commercialise des produits alimentaires 100 % végétaux à base de légumineuses de nos régions pour mieux valoriser la protéine végétale dans l'alimentation humaine.



■ Severino Martino et Gérard Lévy, directeur de la Semcoda.

AMÉNAGEMENT DURABLE

Eco-quartier îlot République-Chassieu

Création d'un Eco-quartier sur une parcelle horizontale d'environ 1 hectare au milieu d'un tissu pavillonnaire et de maisons traditionnelles. Ce projet traduit une volonté d'urbanisation douce et de densification du centre-ville avec un zonage PLU en UA2, cohérent avec un urbanisme « environnemental ».



■ Véronique Sarselli, maire de Ste-Foy et Didier Saussier (GrDF).

EQUIPEMENTS INNOVANTS

Ste-Foy-lès-Lyon

La commune mène à bien le projet le Méridien qui se situe sur le passage de l'Aqueduc du Gier et la ligne médiane de Sainte-Foy-lès-Lyon. Ce projet symbolise l'union de tous les quartiers traversés par l'Aqueduc et permettra de nouveaux équipements pour des activités en centre-ville.



■ Ioël Doux (Lyon Kavak) et Noël Brunet Pt des architectes Rh. Albes.

Trophée Coup de cœur du jury : Lyon Kayak

En 2011, le Canoë-kayak Club de Lyon a créé un événement urbain grand public destiné faire découvrir le patrimoine lyonnais et les rives de Saône en utilisant le canoë-kayak et les sports de pagaies (stand up paddle, dragon boat, pirogues polynésiennes...) Le départ se fait du pont de Collonges pour arriver dans une ambiance festive à La Confluence. Cet événement grand public est le plus important en France et le second en Europe après Venise.

les partenaires :

